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La parola al Sindaco

Recentemente il legislativo della città di Locarno ha vota-
to una mozione che chiede di riattivare un discorso aggre-
gativo tra i Comuni che nella votazione del 2011 si sono 
mostrati favorevoli o poco contrari, come è stato il caso 
per Orselina.  Il Municipio non è mai stato interpellato al 
proposito e nemmeno ne ha discusso, ma la proposta offre 
lo spunto per una riflessione.
Personalmente penso che il risultato del voto del 2011 non 
possa essere preso a spunto per disegnare altri scenari ag-
gregativi più riduttivi. Piuttosto quel voto ci deve stimolare 
a ricercare nelle collaborazioni intercomunali tutte le pos-
sibilità di razionalizzare la gestione di un piccolo Comune 
come il nostro e anche a partecipare con responsabilità a 
quei progetti di valenza regionale. Questa è la via che il 
Municipio ha privilegiato nel quadriennio che sta termi-
nando.
Ad esempio, da oltre 2 anni condividiamo l’Ufficio tec-
nico con il Comune di Muralto, ciò che ha consentito di 
meglio coprire le necessità in ambito di edilizia privata e 
parzialmente anche di quella pubblica. Nel settore del-
le scuole, il recente accordo con il Comune di Minusio 
per la messa a disposizione del loro direttore delle scuo-
le comunali anche per i fabbisogni di direzione dell’I-
stituto scolastico di Brione s/Minusio e Orselina indica 
la via da seguire in questo campo, che in futuro potreb-
be interessare anche altri Comuni o quartieri confinanti. 
Un altro settore importante e che mi sta particolarmente a 

cuore è quello dell’acqua potabile. Da qualche anno l’ero-
gazione dell’acqua sottostà alla Legge federale sulle derra-
te alimentari e come tale le esigenze di qualità e di sicurez-
za sono notevolmente aumentate e richiedono sempre più 
professionalità a tutti gli attori coinvolti. 
Alla nostra azienda si pone quindi una domanda fonda-
mentale: con le strutture e l’organizzazione attuali possia-
mo ancora rispondere alle esigenze di legge? 
Ecco un tema che nei prossimi anni occuperà certamente sia l’e-
secutivo che il legislativo e che deve interessare tutti, dall’ac-
qua dipendendo una buona fetta della nostra qualità di vita. 

Alla vigilia del rinnovo dei poteri comunali (le elezioni sono 
previste il 10 aprile 2016) vi è un altro tema che la proposta 
della città solleva: riusciamo a mantenere il nostro Comune 
autonomo e in grado di rispondere alle sfide del futuro? 
Se vogliamo mantenere autonomo il Comune dobbiamo 
mettergli a disposizione gente capace e disponibile ad 
impegnarsi, sia nell’ambito del Consiglio comunale, sia 
del Municipio. Alla vigilia dell’appuntamento elettorale iI 
mio vuol quindi essere un appello, rivolto in particolare, 
ma non esclusivamente, a chi è ancora giovane, affinché si 
metta a disposizione, attraverso i vari partiti e gruppi poli-
tici, per questa elezione. 
Con questo auspicio porgo a tutti un cordiale augurio di 
Buone Feste.

Luca Pohl
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Orselina in cantiere

La mensa scolastica sociale, un servizio molto apprezzato dalle famiglie

Rispondendo a un’esigenza sempre più sentita e dopo aver 
interpellato le famiglie, al pianterreno della casa comunale di 
Orselina dal mese di settembre è stata aperta una mensa sco-
lastica sociale, ossia una mensa non obbligatoria per gli allievi 
della Scuola dell’infanzia e delle sezioni di Scuola elementare 
di Orselina e di Brione s/Minusio.

La gestione della mensa è stata affidata ai professionisti 
dell’Associazione ZeroSedici, che a Muralto gestisce pure un 
dopo-scuola aperto anche ai nostri bambini, e fin da subito ha 
riscosso grande favore presso le famiglie e risulta pure molto 
apprezzata dai nostri piccoli concittadini.

Un servizio importante di sostegno alle famiglie anche alla 
luce dei cambiamenti della nostra società e delle forme di vita 
famigliare. Le famiglie monoparentali e le famiglie nelle quali 
entrambi i genitori svolgono un’attività lucrativa sono sempre 
più numerose. 

La ristorazione in mensa è un aspetto importante nell’ambito 
dell’intero progetto educativo del bambino nel delicato mo-
mento in cui è inserito in un contesto sociale più ampio della 
propria famiglia. Pranzare in mensa significa anche conoscere 
meglio se stessi e gli altri, significa sperimentare la propria au-
tonomia, la capacità di soddisfare i propri bisogni nel rispetto 
dei tempi e modi in cui anche i bisogni dell’altro si esplicano 
e soddisfano.
 
L’introduzione della mensa sociale vuol anche essere un passo 
importante per la salvaguardia della nostra scuola e verso la 

concretizzazione di quel concetto di “scuola della collina” che 
i Municipi di Brione e Orselina perseguono; progetto che ha 
quale scopo principale quello di garantire la continuità della 
presenza delle scuole nei nostri Comuni.

Terminati i grossi lavori stradali con la pavimentazione de-
finitiva di Via Eco, avvenuta ad inizio estate e che ha riscos-
so un generale apprezzamento, nei primi mesi del prossimo 
anno sarà dato avvio ai lavori di rinnovo e potenziamento dei 
due serbatoi dell’acqua potabile, di cui abbiamo informato 
nel bollettino dello scorso anno. 
A parte vi informiamo sulle caratteristiche chimico-fisiche 
dell’acqua erogata dal nostro acquedotto.

Dell’altro grosso progetto in divenire, quello della trasfor-
mazione del primo tratto della mulattiera dopo Via Eco in 
strada di servizio, durante l’estate è stato oggetto di pubbli-
cazione secondo la Legge sulle strade. 
Durante i termini di ricorso sono pervenute 8 opposizioni che 
ai sensi di legge devono essere evase in due tempi distinti: 
quelle relative a elementi tecnici o amministrativi sono sta-
te recentemente evase dal Municipio mentre quelle di tipo 
giuridico-finanziario saranno evase dal Tribunale delle espro-
priazioni appena cresciuta in giudicato la procedura di com-
petenza comunale. 
Di conseguenza non è tuttora possibile stabilire una data per 
l’inizio dei lavori. Possiamo per contro affermare che della 
nuova strada non potranno usufruire i lavori di risanamento 
del soprastante serbatoio della Bolla, i cui lavori sono previsti 
nell’inverno 2016/2017. 
Negli appalti si prevede perciò di far capo, almeno per i tra-
sporti più ingombranti, all’elicottero.

L’ultimo progetto, quello della fognatura nella scalinata sot-
to il cimitero, dopo un ritardo dovuto a chiarimenti ammini-
strativi dovrebbe poter essere messo in cantiere dalla prossi-
ma primavera. Attualmente sono in preparazione gli appalti 
principali. 
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Midnight – spazio per incontrarsi

Perché raccogliere il vetro separatamente per colore?

Premio Luigi Agustoni 2015

Energia, motivazione, creati-
vità, sostegno, amicizia, mo-
vimento, gioco, tornare bam-
bini, mostrarsi adulti; queste 
sono solo alcune delle parole 
che descrivono una tipica se-
rata MidnightSports. Il sabato 
sera i giovani s’incontrano e 
hanno la possibilità di muover-
si in uno spazio familiare.

Il progetto ci6@midnight è 
partito il primo ottobre 2011 
e ha proposto ai giovani del 
comprensorio della Scuola 
media di Minusio 120 serate 
interessanti e variate, gestite 
da un gruppo affiatato. Con 
oltre 6’000 entrate in palestra 
e 761 giovani registrati, ci6@
midnight si è dimostrato un 
progetto di valenza regionale 
per i giovani e le loro famiglie. 
La nuova stagione ha visto un 
gruppo quasi totalmente rin-
novato e molto motivato che 
propone ai ragazzi dalla se-
conda media ai 17 anni, delle 
serate ancora più divertenti. 

Il progetto è animato da un 
gruppo molto coeso e attivo 
composto da giovani tra i 14-
17 anni (junior coach) e da due 

adulti (senior coach e respon-
sabile di serata) presenti in pa-
lestra. 
Il rispetto e il divertimento 
sono due concetti che non 
viaggiano per forza in direzio-
ni opposte e sono i temi chiave 
di ci6@midnight. Durante le 
serate si vedono ragazzi sor-
ridenti, entusiasti e ovviamen-
te... sudati! Un continuo movi-
mento di giovani che passano 

la serata in compagnia dei pro-
pri amici. I ragazzi si divertono, 
si sfidano, giocano e tornano a 
volte bambini, sempre rispet-
tando il materiale messo a di-
sposizione, il team di lavoro e 
gli altri partecipanti. Vivono in 
questo modo delle esperienze 
positive che permetteranno 
loro di trovare spazio, prende-
re responsabilità e scoprire il 
loro potenziale.

Dalla scorsa primavera è attivo 
il nuovo sito internet del no-
stro Comune. 
Il portale www.orselina.ch, che 
si presenta in una nuova veste 
grafica e con nuovi contenu-
ti, intende offrire un numero 
maggiore di notizie e servizi ai 
cittadini.
Nel nuovo sito, strumento 
dinamico che viene costante-
mente aggiornato, è possibile 
informarsi sull’attività dei vari 
organi politici e dell’ammini-
strazione comunale.
Inoltre si trovano le rubriche 
riguardanti l’albo comunale, 
le comunicazioni ufficiali, i 
regolamenti e le ordinanze, i 
messaggi municipali nonché 
altre informazioni d’interesse 
generale.
Il Municipio, certo che il nuovo 
portale potrà essere un mo-
derno mezzo per interagire 
con l’utenza, invita la cittadi-
nanza e tutti gli interessati a 
consultare il sito e formulare 
eventuali suggestioni e/o os-
servazioni all’indirizzo info@
orselina.ch.

Lo scorso 9 settembre, 
nell’ambito del decimo Con-
gresso internazionale di Can-
to gregoriano svoltosi a Lu-
gano, è stato consegnato il 
Premio Luigi Agustoni 2015 
che, ricordiamo, è attribuito 
annualmente dal Municipio 
su proposta di una speciale 

Nel nostro Comune il vetro è raccolto in forma mista in diversi contenitori sparsi sul territorio, 
mentre nella piazza di raccolta presso l’autosilo di Via Consiglio Mezzano è possibile una rac-
colta separata per colore. 
In Svizzera più del 70% del vetro è raccolto separatamente per colore, nel nostro Comune 
questa percentuale è solo del 35%! Eppure questo tipo di raccolta è più ecologico, economico 
e utile: da vetro usato separato per colore si possono produrre nuovamente imballaggi di vetro 
bianchi, marroni o verdi. 
Per contro, i cocci di vetro con colori misti possono essere utilizzati unicamente per la produ-
zione di vetro verde o, in alternativa, per la produzione di ghiaia in vetroschiuma per il settore 
delle costruzioni. Il vetro separato per colore non spunta solo prezzi più elevati sul mercato del 
vetro usato ma viene anche indennizzato al Comune in misura maggiore rispetto a quello con 
colori misti, ciò che riduce anche il costo di smaltimento che il Comune rifattura al cittadino. 
Il Municipio invita quindi la cittadinanza a privilegiare questa modalità di raccolta.

commissione scientifica, in 
ricordo del suo illustre concit-
tadino, scomparso nel 2004. 
Il laureato è il Prof. Dr. 
Alphons M.W.J. Kurris di 
Maastricht, amico profon-
damente apprezzato da Lui-
gi Agustoni con il quale ha 
condiviso gli anni della ricer-

ca pionieristica. Il lavoro del 
Prof. Kurris è stato designato 
meritevole del riconoscimen-
to con la seguente motiva-
zione: “Per il suo impegno 
instancabile nel diffondere i 
valori musicali, culturali, re-
ligiosi del Canto Gregoriano, 
nel corso di un’esistenza inte-

ra, spesa nella prassi e nella 
ricerca. Didatta e interprete 
di raffinato valore per lunghi 
anni che lo hanno visto e fat-
to considerare luminoso faro 
guida nella scienza gregoria-
na per l’Olanda e tutti i Paesi 
Bassi”.

Nuovo sito internet



Statistica  abitanti 
31.12.2014

Totale persone
iscritte al controllo
abitanti 833 di cui:

50 attinenti domiciliati
e soggiornanti

300 ticinesi domiciliati
e soggiornanti

317 confederati 
domiciliati e soggiornanti

86 stranieri domiciliati

80 stranieri dimoranti
e soggiornanti

Popolazione 
scolastica 2015 / 2016

Scuola dell’infanzia, 
sede Orselina

Maestra: 
Sciaroni Tiziana 
Allievi: 
8 Orselina 
5 Brione s/Minusio
4 Locarno 
1 Tenero-Contra
3 Minusio

Scuola elementare, 
sede Orselina

Maestro: 
Pelloni Luca 
I° classe:  
2 Orselina
1 Brione s/Minusio
1 Tenero-Contra
II° classe:
2 Orselina 
III° classe: 
2 Orselina
2 Brione s/Minusio

Scuola elementare, 
sede Brione s/Minusio

Maestra: 
Toschini Nicole 
IV° classe: 
3 Orselina
3 Brione s/Minusio 
V° classe: 
3 Orselina
1 Brione s/Minusio
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Funivia e Seggiovia di Cardada 
e Lido Locarno
Il nostro Comune è azionista di due importanti società che 
offrono servizi in ambito turistico e sportivo: la Cardada Im-
pianti Turistici SA e la Centro Balneare Regionale SA e grazie 
a questo i cittadini domiciliati godono di tariffe privilegiate, 
elencate in dettaglio nei rispettivi siti internet (vedi anche link 
dal nostro sito www.orselina.ch).

Abbonamenti arcobaleno e generali
Il Comune, alfine di promuovere l’utilizzo dei mezzi di tra-
sporto pubblici, partecipa con un contributo finanziario agli 
abbonamenti annuali e mensili “Arcobaleno” e “Abbonamen-
to generale”, rilasciati a favore di persone domiciliate nella 
seguente misura:
giovani fino a 25 anni: contributo annuo di fr. 150.- 
adulti:   contributo annuo di fr. 180.- 
adulti in età AVS: contributo annuo di fr. 220.-  
Per l’abbonamento annuale “Arcobaleno” gli interessati de-
vono ritirare il buono presso la Cancelleria comunale, durante 
gli orari di sportello.
Per gli “Abbonamenti generali” e per quelli mensili potrà es-
sere chiesto il rimborso del contributo, calcolato proporzional-
mente, previa presentazione dell’abbonamento e della ricevu-
ta di pagamento presso la Cancelleria comunale.

Corsi di musica
Il Comune favorisce la partecipazione di giovani orselinesi ai 
corsi di musica mediante la concessione di sussidi basati sul 
reddito dei famigliari del beneficiario. Le richieste di contri-
buto sono da inoltrare al Municipio unitamente alla prova 
dell’avvenuto pagamento dell’importo di iscrizione ai corsi.

Trasporto pubblico serale Buxi
Dal 2002 è operativo il servizio di trasporto Buxi, organizzato 
dai Comuni della collina locarnese. Buxi significa servizio taxi, 
con percorso del bus no. 2. Mediante il no. telefonico 091 743 
11 33 si raggiunge il servizio taxi della stazione di Locarno. Il ser-
vizio Buxi parte dalla stazione di Locarno ogni giorno, dall’ap-
posito posteggio taxi, alle ore 20:15 – 21:15 – 22:15 – 23:15 e 
24:15. Arrivando con il treno o dalla città, i clienti, dieci minuti 
prima dell’orario di partenza, si devono annunciare ai tassisti, 
che portano i clienti sulla collina fino ad una fermata del bus no. 2, 
nei territori, rispettivamente di Muralto, Minusio alta, Brione 
s/Minusio, Orselina e Locarno Monti. Per scendere, dalla colli-
na alla stazione o in centro città, bisogna telefonare, sempre 
al numero Buxi, 20-30 minuti prima della partenza del tassista, 
specificando la fermata del bus dove il cliente sarà prelevato. 
Il prezzo del trasporto è di Fr. 4.- per persona.

Servizio 
operatori sociali
Rammentiamo che gli opera-
tori sociali sono raggiungibili 
telefonicamente o via e-mail 
ai seguenti numeri ed indirizzi:
- Alex Rodriguez, 079 680 09 37, 

rodriguez.alex@locarno.ch
- Luigi Romeo, 079 389 30 57, 

romeo.luigi@locarno.ch
oppure rivolgendosi all’ufficio 
in Via Bramantino 27 a Locar-
no, 091 756 31 57, 
operatore.sociale@locarno.ch.

Qualità dell’acqua  
erogata
La qualità dell’acqua è rego-
larmente controllata da un 
laboratorio privato incaricato 
dal Municipio.
L’acqua erogata dal nostro ac-
quedotto soddisfa i requisiti 
legali di potabilità. Si tratta di 
un’acqua con un basso tenore 
di sali minerali (mediamente 
attorno ai 50 mg/l) e di du-
rezza inferiore di 0,2 mmol/l: 
quindi un’acqua molle, ossia 
con un basso tenore di calcio 
e magnesio.
La nostra acqua è equilibrata e 
non incrostante. Nel dosaggio 
dei detersivi si possono utiliz-
zare i valori minimi indicati dai 
fabbricanti sui singoli imbal-
laggi.

Cinghiali
La presenza di cinghiali, negli 
ultimi anni, è costantemente 
aumentata anche nel nostro 
Comune. Dal sito del Cantone 
www.ti.ch/caccia è possibile 
scaricare una scheda infor-
mativa nella quale si trovano 
indicazioni ed istruzioni con-
cernenti le misure da adottare 
per limitare i danni e gli incon-
venienti che possono causare 
questi ungulati. 
Ricordiamo che la competenza 
in materia è dell’Ufficio della 
caccia e della pesca, Viale S. 
Franscini 17, 6501 Bellinzona, 
tel. 091 814 35 38 e che anche 
il Comune segnala all’autorità 
cantonale i casi di cui viene a 
conoscenza per il tramite dei 
cittadini.

Cercasi volontari spalatori neve
Siamo alla ricerca di collaboratori temporanei quali spalatori 
neve. Gli interessati possono annunciarsi presso la Cancelleria 
comunale (tel. no. 091 759 13 70).

Facilitazioni per domiciliati

Informazioni diverse



Der Gemeindepräsident hat das Wort

Baustellen in Orselina

Kürzlich hat die Legislative der Stadt Locarno einem Antrag 
zugestimmt, der die Wiederaufnahme von Eingemeindungs-
gesprächen zwischen denjenigen Gemeinden befürwortet, 
die bei der Abstimmung von 2011 dafür oder nur knapp da-
gegen waren, wie dies bei Orselina der Fall war. Das Munici-
pio ist diesbezüglich nie darauf angesprochen worden, noch 
hat es darüber diskutiert, aber der Vorschlag gibt Anlass zur 
Ueberlegung.
Persönlich bin ich der Meinung, dass das Ergebnis von 2011 
nicht Anstoss dazu gibt, andere Szenarien für kleinere Zusam-
menschlüsse zu entwerfen. Vielmehr soll uns diese Abstim-
mung dazu anregen, in der interkommunalen Zusammen-
arbeit alle Möglichkeiten auszuloten, um die Führung einer 
kleinen Gemeinde wie die unsrige zu rationalisieren und uns 
auch mit Verantwortung an jenen Projekten von regionaler 
Bedeutung zu beteiligen. Dies ist der Weg, den das Munici-
pio im zu Ende gehenden 4-Jahreszeitraum bevorzugt hat. 
So teilen wir z.B. seit mehr als zwei Jahren das Technische 
Büro mit der Gemeinde Muralto, was uns erlaubt hat, den 
Bedürfnissen im privaten und teilweise auch im öffentlichen 
Baubereich besser gerecht zu werden. Im Schulbereich zeigt 
uns die kürzlich getroffene Vereinbarung mit der Gemeinde 
Minusio bezüglich die Zurverfügungstellung ihres Direktors 
der Gemeindeschulen für die Bedürfnisse des Schulinstituts 
Brione s/Minusio und Orselina, dass wir in diesem Gebiet auf 
dem richtigen Weg sind, der in Zukunft auch für andere Nach-
bar-Gemeinden oder -Quartiere von Interesse sein dürfte.
Ein anderer wichtiger Sektor, der mir besonders am Herzen 
liegt, ist jener des Trinkwassers. Seit einigen Jahren unterliegt 

die Wasserversorgung dem Bundesgesetz über Lebensmittel. 
Daher wurden die Qualitäts- und Sicherheitsanforderungen 
deutlich erhöht und erfordern immer mehr Professionalität 
von allen Beteiligten. Für unser Wasserwerk stellt sich daher 
eine grundsätzliche Frage: Können wir mit den gegenwärti-
gen Strukturen und unserer Organisation noch den Anforde-
rungen des Gesetzes entsprechen? Dies ist ein Thema, das in 
den kommenden Jahren mit Sicherheit die Exekutive wie auch 
die Legislative beschäftigen wird und ist für alle von Interesse, 
da ein wesentlicher Teil unserer Lebensqualität vom Wasser 
abhängt.
Im Vorfeld der Wahlen für die Erneuerung des Gemeinde- und 
Einwohnerrates (die Wahlen sind für den 10. April 2016 vor-
gesehen) gibt es ein anderes Thema, das durch den Vorschlag 
der Stadt Locarno aufgeworfen wird: Gelingt es uns, unsere 
Gemeinde autonom weiterzuführen, und sind wir in der Lage, 
den Herausforderungen der Zukunft gerecht zu werden? 
Wenn wir die Gemeinde autonom weiterführen wollen, müs-
sen wir ihr Leute zur Verfügung stellen, die fähig und bereit 
sind, sich einzusetzen, sei es im Kleinen sowie im Grossen Ge-
meinderat. Im Vorfeld der Wahlen möchte ich deshalb einen 
Aufruf machen, der sich besonders - aber nicht ausschliesslich 
- an diejenigen richtet, die noch jung sind, auf dass sie sich im 
Rahmen der verschiedenen Parteien und politischen Gruppie-
rungen für diese Wahl zur Verfügung stellen.
Mit diesem Anliegen übermittle ich allen herzliche Wünsche 
für Frohe Festtage.

Luca Pohl

Die grossen Strassenbauarbeiten sind nun mit dem Aufbrin-
gen des Endbelages  in der Via Eco Anfang Sommer abge-
schlossen worden und haben allgemein Anerkennung gefun-
den. In den ersten Monaten des kommenden Jahres werden 
die Arbeiten für die Erneuerung und Verbesserung der bei-
den Trinkwasser-Reservoirs in Angriff genommen, worüber 
wir in der letztjährigen Gemeinde-Info berichteten. Separat 
informieren wir Sie über die chemisch-physikalischen Eigen-
schaften des Wassers aus unserer Wasserleitung. 
Das andere grosse zukünftige Projekt - die Umwandlung des 
ersten Abschnittes der Mulattiera in eine erschlossene Orts-
strasse - war im Sommer Gegenstand einer Veröffentlichung 
gemäss dem Strassengesetz. Während der Rekursfrist gingen 
8 Einsprachen ein, die im Sinn des Gesetzes in zwei verschie-
denen Phasen erledigt werden müssen: jene technischer oder 
administrativer Natur wurden kürzlich vom Municipio berei-
nigt, während jene rechtlich-finanzieller Natur vom Enteig-
nungsgericht behandelt werden, sobald das Verfahren im 
Rahmen der Gemeindekompetenz rechtskräftig geworden 
ist. Deshalb ist es im Moment nicht möglich, ein Datum für 
den Arbeitsbeginn festzulegen.
Wir können hingegen versichern, dass wir für die Arbeiten 
der Sanierung des oberhalb der Mulattiera liegenden Was-
ser-Reservoirs der Bolla keinen Nutzen von der neuen Stras-

se ziehen können, da die diesbezüglichen Arbeiten für den 
Winter 2016/2017 vorgesehen sind. In den Ausschreibungen 
wird deshalb - zumindest für die sperrigsten Transporte - der 
Einsatz von Helikoptern vorgesehen.
Das letzte Projekt, die Kanalisation in der Treppe unterhalb 
des Friedhofs kann aufgrund einer Verzögerung wegen ad-
ministrativ bedingter Abklärungen erst ab nächstem Frühjahr 
in die Wege geleitet werden. Im Moment sind die hauptsäch-
lichen Ausschreibungen in Vorbereitung.
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Warum man das Altglas nach Farben getrennt entsorgen soll

Die soziale Schulmensa -  eine von den 
Familien sehr geschätzte Dienstleistung

In Beantwortung einer immer lauter werdenden Forderung 
und nach Anhörung der Familien wurde im Erdgeschoss der 
Casa Comunale von Orselina im  September eine soziale Schul-
mensa eingeführt, d.h. eine nicht obligatorische Mensa für 
die Schüler des Kindergartens und der Primarschulsektionen 
von Orselina und Brione s/Minusio.
Die Führung der Mensa wurde der professionellen Vereini-
gung ZeroSedici übertragen, die in Muralto ausserdem eine 
Betreuung nach Schulschluss anbietet, die auch unseren Kin-
dern offensteht. Diese hat bei den Familien von Anfang an 
grossen Anklang gefunden und wird auch von unseren klei-
nen Mitbewohnern mit Freude angenommen. Eine wichtige 
Unterstützung also für die Familien auch in Anbetracht des 
Wandels unserer Gesellschaft und der familiären Lebensfor-
men. Die alleinerziehenden Eltern und jene, in denen beide 
Elternteile einer Berufstätigkeit nachgehen, werden immer 
zahlreicher. Das Essensangebot in der Mensa ist ein wichtiger 
Aspekt im Bereich des Gesamterziehungskonzepts des Kindes 
im heiklen Moment, wo es in ein grösseres soziales Umfeld als 
das der eigenen Familie hineingestellt wird. In der Mensa zu 
Mittag zu essen bedeutet auch, sich selbst und die anderen 
besser kennenzulernen; bedeutet, die eigene Selbständigkeit 
zu erkunden; bedeutet die Fähigkeit, die eigenen Bedürfnisse 
zufriedenzustellen in Bezug auf Zeit und Art und Weise, in 
der auch die Bedürfnisse des anderen sich manifestieren und 
zufriedenzustellen sind.
Die Einführung der sozialen Mensa will auch ein wichtiger 
Schritt sein für die Erhaltung unserer Schule und zugunsten 
der Verwirklichung jenes Konzeptes der “Schule der Collina”, 
welches die Gemeinderäte von Brione und Orselina verfolgen: 
ein Projekt, dessen Hauptzweck darin besteht, das Fortbeste-
hen der Schulen unserer Gemeinden zu garantieren. 

Midnight: ein Ort für Begegnungen

Energie, Motivation, Kreativität, Unterstützung, Freund-
schaft, Bewegung, Spiele, wieder zum Kind werden, sich 
erwachsen zeigen;  dies sind nur einige der Begriffe, die ei-
nen typischen Abend von MidnightSports umschreiben. An 
Samstagabenden treffen sich die Jugendlichen und haben die 
Möglichkeit, sich in einem familiären Umfeld zu bewegen.
Das ci6@midnight - Projekt startete am 1. Oktober 2011 und 
bietet den Jugendlichen aus dem Kreis der Scuola media von 
Minusio 120 interessante und abwechslungsreiche Abende, 
die unter der Führung eines eingespielten Teams stehen. Mit 
über 6000 Eintritten in die Turnhalle und 761 eingetragenen 
Jugendlichen hat sich ci6@midnight als Projekt von regionaler 
Bedeutung für die Jugendlichen und ihre Familien bewährt. 
Für die neue Saison steht ein komplett erneuertes und hoch 
motiviertes Team von Animatoren zur Verfügung, die für die 
Jungen ab der zweiten Media bis zum Alter von 17 Jahren 
noch unterhaltsamere Abende gestalten. 
Das Projekt wird von einem eingespielten, rührigen Animat-
oren-Team betreut, das sich aus Jugendlichen zwischen 14 
und 17 Jahren (Junior coach) und zwei Erwachsenen (Senior 
coach und verantwortlich für den Abend) zusammensetzt, die 
in der Turnhalle präsent sind.

Der Respekt und die Unterhaltung sind zwei Konzepte, die 
nicht unbedingt in gegensätzliche Richtungen gehen müs-
sen, und sind die Schlüsselthemen von ci6@midnight. An den 
Abenden sieht man Jugendliche, die lachen, begeistert sind 
und ganz offensichtlich... auch in Schweiss gebadet sind! Ju-
gendliche in dauernder Bewegung, die den Abend in Beglei-
tung  der eigenen Freunde verbringen. Sie amüsieren sich, 
sie fordern einander heraus, spielen und werden manchmal 
wieder zu Kindern; dabei respektieren sie stets das zur Ver-
fügung gestellte Material, die Animatoren und die anderen 
Teilnehmer. Sie machen auf diese Weise positive Erfahrungen, 
die ihnen erlauben werden, ihren Platz zu finden, Verantwor-
tung zu übernehmen und ihr eigenes Potential zu entdecken.

In unserer Gemeinde wird das Altglas in gemischter Form in 
verschiedenen Containern gesammelt, die im ganzen Gebiet 
verteilt sind. An der Sammelstelle beim Autosilo in der Via 
Consiglio Mezzano ist jedoch eine nach Farben getrennte  
Entsorgung  möglich. In der Schweiz werden mehr als 70% 
des Glases nach Farben getrennt entsorgt; in unserer Gemein-
de liegt dieser Prozentsatz nur bei 35%. Jedoch ist diese Art 
der getrennten Entsorgung viel ökologischer, wirtschaftlicher 
und nutzvoller: aus dem nach Farben getrennten Altglas kön-
nen wieder neue Gefässe aus weissem, braunem oder grünem 
Glas hergestellt werden. Hingegen können die gemischt-far-

bigen Glasscherben nur für die Herstellung von grünem Glas 
oder alternativ für die Produktion von Glasschaum-Granulat 
für den Bausektor verwendet werden. Das nach Farben ge-
trennt entsorgte Glas erzielt nicht nur höhere Preise auf dem 
Altglasmarkt, sondern wird auch der Gemeinde zu einem hö-
heren Wert vergütet als für gemischtes Glas, was demnach die 
Abfallentsorgungskosten reduziert, die von der Gemeinde an 
die Einwohner weiterberechnet werden. 

Das Municipio lädt daher die Bevölkerung ein, diese Entsor-
gungsweise zu bevorzugen.


